

PRECIOS

	PTS.
Suscripción trimestral	
España	1.50
Estranjero y Ul-	
tramar	3
Número corriente	0.10
Idem atrasado . . .	0.20

Anuncios y comunica-
dos á precios convencio-
nales.

Pago anticipado

EL APOSTOLADO MANCHEGO

PERIÓDICO CATÓLICO

SE PUBLICA LOS MIERCOLES

INTENCION GENERAL

PARA EL MES DE NOVIEMBRE DE 1894

(Benedicida por el Papa)

LAS MISIONES CATÓLICAS EN GRECIA Y TURQUÍA

II

¡Maraton, con Milciades y sus diez mil, arrollando á los cien mil de Datis y Artabanes, las Termópilas, con Leónidas y sus trescientos espartanos, cerrando el paso al innumerable ejército persa; Platea, con Aristides y Pausanias dando buena cuenta de los trescientos mil de Jerjes; ¡Que nombres!

¡Bien está! Entusiasmémonos un poco siguiendo los entusiasmos de otros. Pero no poetecemos demasiado esa lucha á muerte del hombre contra el hombre, que no deja de ser brutal y horrorosa por más que resuene sobre el campo de desolacion y exterminio el dulcísimo nombre de patria.

Guardemos por el contrario nuestros entusiasmos para aquellos en quienes se verifica lo del sagrado Libro de los Proverbios: «Mejor es el varón sufrido que el valiente, y quien domina sus pasiones que el conquistador de ciudades»; guardémoslos para combates sin comparación más sublimes, que suponen más valor porque suponen más resistencia, más encumbrados, más imposibles superados: el combate del misionero consigo mismo, la guerra intestina de sus pasiones, las acometidas de las huestes infernales y de sus aliados de la tierra, los incessantes obstáculos de inteligencias oscuras que se resisten á la luz, y de voluntades extraviadas que declaran guerra á su propio bien y profesan odio al que debiera ser su amor; el combate, en fin, de la vida apostólica, durante el cual se oye tambien resonar como una arenga divina un nombre hermosísimo, el de la única patria digna del cristiano: ¡el cielo!

¡Pues qué diremos de aquellos legisladores, de aquellos filósofos, lo mismo los de las escuelas peripatéticas que los de las estóicas ó epicúreas? ¡Qué ciegos en sus lucubraciones, qué insostenibles en su vida pública y que abominables en su vida privada, si se los coteja con los misioneros que ahora evangelizan aquella tierra clásica de los dioses á quienes el Profeta David llama demonios!

¡Platon, el divino Platon! cita á Homero para autorizar su sentir sobre la necesidad y justicia de la esclavitud, y Aristóteles afirma no poderse dudar de que «hay algunos hombres nacidos para la libertad así como hay otros nacidos para la esclavitud, esclavitud que á mas de ser útil para los mismos esclavos, es tambien justa.» Nuestros misioneros, por

el contrario, en los países que vieron sin indignarse innumerables rebaños humanos de Iotas, proclaman con San Pablo que ya «no hay gentil ni judío, circunciso é incircunciso, bárbaro y escita, esclavo, y libre sino todo y en todos Cristo (Ad. Coloss. III, 11.) Nuestros misioneros con el crucifijo en la diestra y el Evangelio en la siniestra, plantean el divino código de la abnegacion, de la pureza y del amor á Dios y á los hombres hasta dar la vida por ellos; allí mismo doctado legisladores como Solon, sabios como Sócrates, pensadores profundos como Platon, Zenon y el Estagirita succumbian á las pasiones de ignominia que les echo en rostro San Pablo; allí mismo donde el severo P. utarco en su *Eróticos* y el divino Platon en su *Banquete* ensalzaban vicios que ni nombrarse pueden, y que sin embargo, llegaron á gozar del público aplauso en las plazas, y de las públicas adoraciones en los templos.

¡Qué son en suma Mesikles dirigiendo los colosales Propileos, Ictinos y Polerates edificando el mármreo prodigio del Partenon y Fidias exornándolo con sus incomparables estatuas y frisos. Son en verdad, genios dominadores de los mármoles de Paros y del Pentélico, que por cierto no se resisten á las inflexiones de la mano del maestro y que despues de mas de dos mil años se mantienen irradiando la misma belleza que esculpió en ellos el maravilloso cincel. Pero no son nada más. Ahora bien, más, infinitamente más, es llegarse á enseñorear no de la materia sino del espíritu, formar al hombre á imagen del divino modelo Jesucristo, afanarse por edificar, desde aquí abajo, la Jerusalem celestial con las piedras vivas que se resisten á ser labradas y pulimentadas, y que á pesar del pulimento suelen volverse á formar; eso si que son trabajos mayores que los de Hércules, empresas titánicas, victorias gloriosas; eso si que es el arte mas divino de todas las artes, en frase de S. Dionisio Areopagita, el sublime arte creador de obras maestras, hermosísimas sobre toda hermosura, inmortales y eternas!

Pues á esas maravillas de la divina gracia cooperan empleando el arte de salvar almas unos pocos escogidos de Dios que ciñen á sus cuerpos el burdo paño de la santa pobreza, unas débiles mujeres que tocan sus cabezas con el velo de las Esposas de Cristo.

Sin remuneracion humana, sin humanos aplausos exhortan á sus neófitos á que de tal manera corran en el estadio de la vida que logren el premio de la bienaventuranza; como exhortaba San Pablo á los suyos aludiendo á los juegos olímpicos y estimulando sus bríos y aceros, con la consideracion de que los luchadores se abstienen de todo por lograr una

corona corruptible, *vos autem incorruptum*, siendo así que nosotros esperamos la incorruptible corona de la gloria. Por esas misiones, pequeñas aun como granos de mostaza, debemos pedir al Corazon de Jesus á fin de que con el riego de su sangre se conviertan en árboles frondosísimos que cobijen numerosas manadas del Buen Pastor.

Allí, los cismáticos griegos son más de un millon y seiscientos mil, entre los que pululan unos veinticuatro mil turcos y seis mil judíos; mientras que los católicos no llegan á diecinueve mil, repartidos por Grecia continental, el Peloponeso, la Tesalia y las islas del Archipiélago; y evangelizados por hijos de San Francisco, de Santo Domingo, de San Vicente de Paul, de San Ignacio, por Hermanos de la Doctrina Cristiana y otros, por algunos Sacerdotes del clero secular. Tambien allí como en todas las demás misiones, son ejemplo vivo á la mujer, amparo de la niñez y de la ancianidad, Religiosas de distintos Institutos como las Dominicas, las de San José de la Aparicion, las Ursulinas y las Terciarias de San Francisco. Mas tengamos en cuenta al interesarnos por sus misiones que todas tienen en contra de su desarrollo, á mas de los obstáculos inherentes á nuestra corrompida naturaleza, las susceptibilidades del espíritu nacional sumamente hostil al catolicismo.

(Concluirá)

Oracion cotidiana para este mes

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon immaculado de Maria Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de que multipliqueis nuestros misioneros entre los griegos cismáticos y los sectarios de Mahoma, multiplicando las conversiones á la fe y unidad de la Iglesia.

PROPÓSITO

Repetidos actos de fe, esperanza y caridad.

Creemos que la reproduccion del artículo siguiente agradará á los Directores del Apostolado de la Oracion, y á los devotos entusiasmas de los Sacratísimos Corazones, que seguramente han de procurar cumplimentarlo en la medida de sus fuerzas.

Nuestro año jubilar

Va tocando á su término, si bien el día mas propio para celebrar el quincuagésimo aniversario del Apostolado de la Oracion aún no ha llegado; esta fecha memorable es el 3 de Diciembre, día de San Francisco Javier. En festividad tan gloriosa para España y para los hijos de la Compañía de Jesus, comenzó á brotar esta humilde planta de nuestro Apostolado en 1844, á los pies de la colosal y monumental imagen de Maria Santísima, que domina la ciudad de Vals. El divino Niño Jesus que la Virgen sostiene en sus brazos, dirige sus miradas y su mano llena de bendiciones hácia el escolasticado de la Compañía, como pronosticando á los primeros socios del Apostolado de la Oracion que lo llevado á cabo por el Apóstol navarro en las Indias y el Japon, tambien lo irían llevando á feliz término en todo el mundo los socios de esta piadosa alianza de oraciones: es á saber, la glorificacion de Jesucristo y la salvacion de las almas. Celebremos, pues, como remate de nuestras festividades una novena en honor de San Francisco Javier, que podria ser la *novena de la gracia*, concluyendo en su fiesta con una solemne funcion en que mostremos públicamente al Corazon de Jesus nuestro agradecimiento por tanto bien recibido (1). Los Centros que no se sientan capaces para tanto, organicen al menos una fervorosa comunión de accion de gracias el día del Apóstol de las Indias ó al día ántes, que precisamente es el primer domingo de mes.

Tambien podrian escogerse para últimas funciones de nuestro año jubilar los días de la Inmaculada Concepcion y su octava, ó los de Natividad, en especial, el día del discípulo amado del Corazon de Jesus, San Juan Evangelista (27 de Diciembre) ó el último del año.

Los programas de estas funciones quedan á merced de los promovedores segun lo que permitan las circunstancias; pues bien ciertos estamos de que solamente una imposibilidad absoluta impedirá á los miles de Centros que tiene España, dar muestras de su gratitud y amor al Corazon de Jesus con espléndidas funciones religiosas, comuniones generales, vela y adoracion al santísimo, procesiones, consagraciones de Celadores y asociados, de familias y de niños, y con cuanto los inspire la devocion más sólida y acendrada.

(El Mensajero del Corazon de Jesus)

(1) Pídale esta novena á la administracion de *El Mensajero* y se remitirá gratis.